

# La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año IV En Alicante, un mes: 1'25 peseta.

En el resto de España, trimestre: 4'25.

Número suelto, 5 céntimos.

Jueves 22 de Agosto de 1907

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Núm. 950

Teléfono n.º 184

Apartado n.º 385

## Diario de un reporter

Un periódico se dedica á recordarnos, á los españoles, que el tiempo es oro, y para corroborar este viejo aforismo inglés nos cuenta dos ó tres anécdotas ejemplares.

El canciller d'Aguesseau observó que su esposa se retrataba todos los días diez ó doce minutos al venir á comer, y como no le gustaba malgastar el tiempo, lo empleaba en escribir unas cuantas líneas.

Al cabo de quince años publicó una obra en tres tomos muy notable, de la que se hicieron tres ediciones.

Toda ella había sido escrita en aquellos minutos que su señora desperdiciaba diariamente.

Vean ustedes un hombre aprovechado. El canciller d'Aguesseau fué una especie de Maestro de los Borbones franceses, que proyectó muchas cosas, no tantas como nuestro vecino D. Antonio, y no pudo ver realizadas casi ninguna de ellas. En lo cual no se parece al gran canciller bávaro, que realiza todas las que se le meten entre ceja y ceja, como puede verse desde que manda.

Otro ejemplos del periódico:

«El doctor Erasmo Darwin compuso casi todas sus poesías y otros trabajos leyendo y viendo de casa de sus clientes enfermos. Siempre llevaba los bolsillos llenos de tiritas de papel, donde anotaba todas sus ideas y pensamientos.»

Este doctor no hacía ni más ni menos que lo que hacen hoy día los poetas y actores de piecitas lírico-dramáticas. Que van por todas partes lápiz en ristre, apuntando los chistes que oyen, para embutirlos luego, á maza y martillo, en las producciones escénicas que el público aplaude abrillantando el tercero ejemplo: Carlos Wesley economizaba hasta los segundos. Una vez que tuvo que estar esperando á una persona diez minutos, que no pudo aprovechar en nada, exclamó muy desconsolado:

«He perdido diez minutos para siempre.

El Sr. Wesley no vivió en España afortunadamente para él. De haber vivido entre nosotros se habría muerto de desesperación, ante las horas interminables que hubiera tenido que perder miserabilmente, en las cosas más sencillas.

Aquí no, economizamos el tiempo ni sa-

bemos qué hacer con él, como no sea perderlo. Contale á un español que el tiempo es oro y que cinco minutos que se pierdan en fumarse un cigarro, al sol en invierno y al fresco en el verano, es como perder un duro, es contarle un cuento de hadas. Cinco minutos, diez minutos, una hora, deliciosamente perdidos en la más dulce vagancia, no significan nada para un español, aunque no tenga un cuarto.

The times is money será un proverbio inglés, pero de ningún modo admite una regular traducción al castellano. Aquí el tiempo es plomo.

Y no nos convencerán de otra cosa frailes descalzos que vengan á desengañarnos.

## TESTIMONIO DE CALIDAD

El último número de la interesante Revista Eclesiástica, de Valladolid, publica con el título Los periódicos en los Seminarios un notable artículo del señor Obispo de Jaca, en que con claridad y copia de doctrina con que el doctor Prelado trata las cuestiones, resuelve ahora el punto concreto de si conviene ó no que lean periódicos y revistas los alumnos de nuestros Seminarios. He aquí el párrafo principal donde se resuelve favorablemente la cuestión.

Bien escogidos los periódicos, en lo cual ha de tenerse mucha cuenta, y exceptuados aquéllos para quienes por razones particulares se iuzgue dañosa su aconsejar que á los jóvenes se les permita, no como estudio, sino para descanso en él, ni tampoco privándoles del tiempo preciso para el recreo, sino buscando el hacerles el recreo, más agradable y provechoso con suministrarles en las noticias y artículos materia de conversación y discusión, que eviten el que hablen tal vez de cosas menos convenientes. De este modo, secundarán sus espíritus con variedad de ideas; adquirirán de la historia contemporánea las nociones precisas para no tener que estar callados en multitud de ocasiones en que su silencio se juzgará censurable; irán conociendo el mundo al que tienen que consagrarse sus trabajos; iniciaráse poco á poco en todas las obras de apostolado social; se excitará insensiblemente su deseo de luchar por la Iglesia y por la patria; dejarán de considerar la política y las elecciones co-

mo oficio de gente de mal vivir y en un todo extrañas á la misión del sacerdote, y tal vez algunos, con gran provecho de la religión, sentirán claramente su vocación de periodistas.

Anotamos cuidadosamente el testimonio que por venir de quien viene es de calidad y no recomendamos su lectura y meditación, porque hay cosas y ésta es una de ellas, que se recomiendan de suyo.

Ni decimos ni queremos dar á entender tampoco que con esto queda resuelta la cuestión planteada en muchos colegios y centros donde se preparan los futuros ministros del altar para pelear las batallas

de Cristo Nuestro Señor, porque harto se nos alcanzan las dificultades que han de vencerse y los castillos de naipes que levantan los enemigos y émulos de la prensa católica.

Pero ahí quedan de ahora para siempre las razones que abren el parecer de un Prelado eminent en letras y conocedor de los tiempos y de los Seminarios presentes y conste en honor y pro de la prensa católica, vendida y escarnecida por muchos que se llaman católicos, que quisieran verla crucificada, muerta y sepultada, que entre los bienes del periódico sano, uno de ellos, á la cuenta del señor Obispo de Jaca, es excitar en los seminristas el deseo de duchar por la Iglesia y por la patria. Que quiere decir que al llevar á cabo lo que se aconseja al principio del testimonio, de escoger periódicos, habrá de escoger á los que á eso se consagran y en esa empresa quieren vivir y morir, porque mal podrán excitar á la lujuria, inteligencia y concordia con el mundo, sino de los que como los falsos profetas de Israel van recomendando treguas indecorosas y gritando paz, paz et non erat paz.

Si España ha de salvarse, si se han de restaurar todas las cosas en Cristo, urge la alianza estrecha, la concordia santa entre el sacerdocio y el periodista católico, que lucha por Dios y por la patria.

Sin invadir jurisdicciones, sin abdicar de ninguno de nuestros derechos, sin faltar á ninguno de nuestros deberes, diciendo con nuestro romancero:

Llevad vos la capa al coro,

yo el pendón á la frontera;

se acerca la hora de entrar en fuego abrazados á la misma bandera clérigos y seculares, teniendo ellos la seguridad de que luchámos por una causa justa;

nosotros la seguridad de que mientras

peleamos en la calle, en el Parlamento y en la prensa, los brazos de los ministros del Señor están levantados en alto como los de Moisés pidiendo la derrota del enemigo y el triunfo del ejército de Israel.

— CROSTAL BOTELLA.

HAZANAS ANTICLERICALES

## Atentado contra el Cardenal

MERRY DE VAL

El dia 15 del actual fué el Embo, Secretario de Estado de Su Santidad, objeto de un atentado por parte de los anticlericales en la ciudad de Marino.

En la tarde de dicho dia el Cardenal Merry de Val fué de su residencia veraniega de Castel Gandolfo á la estancia de verano del Colegio escocés llevando un autógrafo del Padre Santo para el Rector, quien celebraba en dicho dia su jubileo sacerdotal. Para llegar al Colegio el Cardenal tenía que pasar por medio de la ciudad de Marino.

Le acompañaban en el mismo carroje Mons. Canali, Auditor; el Secretario Grani y el Comendador Puccinelli.

Al pasar al trote por la calle principal de Marino, algunos jóvenes dirigieronle soeces insultos, pero la cosa no tuvo consecuencias y se llegó al Colegio, donde el Cardenal fué recibido con grandes honores, en consideración á su persona y á la representación soberana que allí llevaba.

El acto de los mozaletes de Marino Secretario de Estado de Su Santidad, que tiene que atravesar necesariamente la ciudad, no pasase por la calle principal. Hizo así, pero no podía dejarse de pasar por la plaza Mayor.

Allí esperaba el carroje un numeroso grupo en actitud hostil. No faltaba ni aun la bandera de los anarquistas de la ciudad. Al llegar allí fué acogido el Cardenal con una ruidosa silba, con palabras obscenas y gritos de trabajo y muerte el Cardenal y el Papa! Los anticlericales pretendieron pasar á vías de hecho, pero los escarabinieros y guardias de la ciudad, de uniforme y de paisano, á las órdenes del delegado, defendieron con gran energía el carroje del Purpulado de los ataques de aquellos forajidos.

Apenas se conoció en Castel Gandolfo la noticia de que á la ida había sido silbado

do el Cardenal, marchó á Marino un reforzamiento de «carabinieri» y guardias.

La energía de los defensores impidió que llegaran al carroje para maltratar á su Eminentísimo y á sus acompañantes.

Los asaltantes, entre los cuales se distinguía por su audacia el porta-bandera, trataron lucha con la fuerza pública, resultando herido un agente que defendió con su cuerpo á las personas de los agredidos. La actitud del delegado y de sus hombres fué muy alabada, debiéndose á ella el que no lograsen su propósito los anticlericales.

Al llegar el Cardenal á Castel Gandolfo fué objeto de una manifestación improvisada de respeto y simpatía.

El agente, que resultó herido por un golpe que iba dirigido al Cardenal Merry de Val, se encontraba en estado grave en el Hospital de Marino.

Decreto importantísimo

de la Santa Sede

El Santo Oficio publica un importante decreto con data 1.º de Agosto.

Para excitar mas y más la piedad de los fieles e inflamarles en afectos de gratitud hacia el inefable misterio de la Encarnación del Verbo divino, el Santo Padre ha concedido benignamente motu proprio y á perpetuidad, que en todos los monasterios, claustros y demás institutos religiosos, conventos, seminarios que tengan oratorio público ó privado con facultad de reservar habitualmente el Santísimo Sacramento se celebre la misa dominical

más oportuna. Se podrá dar la comunión ó la uva de las bastas para hacer con el precepto.

## DE AGRICULTURA

### El deshojado excesivo de las cepas

Son muchos los viticultores que al aproximarse la época de la vendimia quitan, si no todas, la mayor parte de las hojas de la vid, á fin de procurar, según ellos, la acción directa y continuada de los rayos solares sobre la uva para facilitar su completa sazón.

Esta mala práctica, lejos de favorecer la marcha regular del sazonamiento de los racimos, les perjudica notablemente, porque se entorpece de un modo harto

568 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

extraordinario talento y profunda erudición, devotísima de los dioses y exactísima en sacrificar diariamente á la deidad tutelar de los Emperadores.

— Si; la conozco, — dijo Maximiano riendo, como si recordase algún lance chistoso. — La pobrecita me envió el otro dia una magnifica sortija, y ayer vino á pedirme la vida de ese miserable Sebastián, justamente cuando acababan de matarlo de un porrazo.

Y soltando una carcajada añadió:

— Dices bien: una pequeña herencia la consolará de la pérdida de aquel bellaco. Extiende el rescripto, y lo firmaré.

Tertulio le presentó el que llevaba preparado ya, lleno de confianza, dijeron, en la generosidad imperial; y el augustó barbáro puso en él como firma un garapato de que se avergonzara un niño de escuela. El prefecto consiguió seguidamente el rescripto á su propio hijo.

No tardó en acudir á palacio Fulvio, que después de la escena del Foro fué á su casa para acicalarse y vestir su traje de Corte.

Decíale el corazón que iba en busca de una señora negativa; presentir levemente inspirado por la fría discusión que sostuviera con Eurosas la noche anterior, y robustecido por los reversos y contrariedades que sus designios venían sufriendo. Una mujer que parecía nacida sólo para tormentarle,

FABIOLA

565

una gota siquiera de la sangre vertida por un Mártir.

Sin embargo, todos respetaron el derecho primordial de uno de ellos á recogerla, ó sea el diácono Reparado, que con riesgo de su vida echaba en una redoma la sangre de Inés para que, colocada luego sobre su tumba, fuese como sello fiel y testimonio perenne de su martirio.







